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Abstract (en)
A dosing reservoir for receiving and discharging a liquid agent for treating laundry in a washing machine or the like comprises a filling port and
at least one port for discharging said liquid which possibly coincides with the filling port. The dosing reservoir is elastically deformable. To obtain
an improved and in particular more convenient dosing reservoir, the dosing reservoir (1) is shaped at least in part like an accordeon which can be
reversibly compressed like a pump so as to assume a predetermined preferred shape of reduced volume. The port (2) is located in a wall region of
the dosing reservoir essentially unaffected by the compression of the latter.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Dosierspeicher zur Aufnahme und Abgabe einer Wäschebehandlungsflüssigkeit in einer Waschmaschine oder
dergleichen, mit einer Einfüllöffnung und mindestens einer gegebenenfalls mit der Einfüllöffnung zusammenfallenden, zur Abgabe der
Wäschebehandlungsflüssigkeit dienenden Öffnung, wobei der Dosierspeicher elastisch verformbar ist. Um einen verbesserten und insbesondere
gebrauchsvorteilhafteren Dosierspeicher zu erhalten, wird vorgeschlagen, daß der Dosierspeicher (1) durch eine zumindest teilweise faltenbalgartige
Gestaltung in hierdurch vorgebbarer bevorzugter Gestaltänderung und Volumenreduzierung pumpenartig rückstellfähig komprimierbar ist und daß
die Öffnung (2) in einem durch die Faltung im wesentlichen unbeeinflußbaren Wandungsbereich des Dosierspeichers ausgebildet ist.
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